

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

En entrevista, María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al referirse a los usos y costumbres como forma de elección, como lo reconoce la legislación de Chiapas, consideró que se debe de tomar en cuenta el aspecto cultural de cada entidad federativa y la inclusión de los pueblos indígenas en la toma de decisiones, pero de acuerdo a los principios constitucionales en los que se reconoce la elección directa de los puestos de representación popular. También señaló que el asunto de la equidad de género en la elección de legisladoras que renuncian para que sus suplentes, que son hombres, ocupen sus cargos es un asunto que involucra a todos, en especial a las mujeres, por lo que, destacó, las leyes deben modificarse para no permitirlo. (CUARTO PODER ONLINE, ANA LAURA MONDRAGÓN)

María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, hizo un llamado a los diversos sectores del país a alcanzar acuerdos para concretar una reforma política. En la inauguración de la XXXVI Reunión Nacional de Consejeras y Consejeros Presidentes de los Organismos Electorales, que fue realizada ayer en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, la magistrada Alanis expuso que se ha anunciado una posible reforma política, "ojala y la política no detenga los posibles cambios que propicien una mayor fortaleza a la democracia y los procesos electorales".(DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 6, EL HERALDO DE CHIAPAS; YAHOO.COM, DE LA REDACCIÓN; DIARIO MX, DE LA REDACCIÓN; EL HERALDO DE CHIAPAS, SANDRA DE LOS SANTOS; DIARIO DE OAXACA.COM, DE LA REDACCIÓN; NSS OAXACA.COM, AGENCIAS; GOLFO INFO.COM, DE LA REDACCIÓN; DIARIO CRÍTICO DE MÉXICO.COM, DE LA REDACCIÓN Y CAMBIO DE MICHOACÁN.COM, DE LA REDACCIÓN)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a la delegación estatal del PAN en Nayarit, que restituya sus derechos como militante a Leopoldo Domínguez González, ex candidato a la alcaldía de Tepic en 2002, quien el 26 de agosto de 2009 fue expulsado del blanquiazul, acusado de ser precandidato a diputado local por el Partido Verde Ecologista de México. (LA JORNADA, P. 32, JESÚS NARVÁEZ)

En relación a la posible alianza del PRD con el PAN en Zacatecas, Jesús Ortega, líder nacional del sol azteca, señaló que su partido no contempla que vaya en alianza con Acción Nacional en ese estado, donde el candidato a gobernador será Antonio Mejía Haro, en torno a cuya convocatoria para elegirlo como el abanderado perredista se había especulado que podría no proceder, luego de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (UNOMÁSUNO, P. 11, DE LA REDACCIÓN Y ZACATECAS ONLINE, DE LA REDACCIÓN)

A pesar de la queja interpuesta en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la candidatura de Antonio Mejía Haro para gobernar Zacatecas está sólida y sin ningún riesgo, aseguró Alejandro González Cosío, dirigente del PRD en Fresnillo. (NTR ZACATECAS, ELISA TORRES)

El fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación mandata que se desconozca a la actual dirigencia nacional del PT y tome posesión la que estaba instalada, señaló José Narro Céspedes, diputado federal. (RADIO FÓRMULA, CIRO GÓMEZ LEYVA, 18/02/10)

Por un resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, miembros de la dirigencia del PT hasta 2008, exigieron al Instituto Electoral de Zacatecas (IEEZ), que sean reconocidos sus derechos plenos de la Comisión Ejecutiva Estatal petista de la que formaban parte. (ZACATECAS ON LINE, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2010

Géneros de Opinión

La alianza de partidos opuestos en todo y que postulan proyectos contrarios no puede conducir a un gobierno de coalición y es una aberración política que no se entiende si no es en función de servir a los intereses de la derecha, que busca crear un escenario de confusión, como pretenden hacerlo ahora Calderón y el que aparenta ser su aliado, pero que en los hechos se presenta sin rubor como su sirviente, Jesús Ortega, quien pretende se olvide que fue Calderón quien lo impuso de manera ilegal e ilegítima al frente del PRD tras un fallo contrario a derecho del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el 12 de noviembre de 2008, encabezado ya por María del Carmen Alanís, amiga de Margarita Zavala. (LA JORNADA, P. 19, LAS ALIANZAS, LUIS JAVIER GARRIDO)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Diez ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvieron este jueves que ningún dictamen pericial tiene carácter de “prueba plena” en un juicio de cualquier materia, sino que debe considerarse, exclusivamente, como una opinión que auxilie a la autoridad jurisdiccional a tomar una decisión respecto a alguna controversia en trámite, lo anterior al comenzar la discusión del juicio de amparo tramitado por la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA). (LA JORNADA, P.15, ALFREDO MÉNDEZ)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) y Juan Sábines Guerrero, gobernador de Chiapas, firmaron ayer un convenio de colaboración con la finalidad de elevar la calidad y confiabilidad del padrón electoral de la entidad. (EXCÉLSIOR, P. 4, NOTIMEX)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El Partido del Trabajo (PT) resolvió iniciar un proceso de reconsideración sobre su participación en coaliciones a escala estatal, y aprobó que los acuerdos electorales sean con PRD y Convergencia, y sólo en el caso de Oaxaca mantendrán su apoyo “en todas las formas” para Gabino Cué, candidato a gobernador del estado, informó Alberto Anaya, senador petista. En Durango y Zacatecas irán solos, por diferencias en las negociaciones con sus aliados en Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) y el PAN. (LA JORNADA, P.12, ALMA E. MUÑOZ)

Andrés Manuel López Obrador afirmó que no romperá con el PRD a pesar de las alianzas que haga con el PAN, pero recordó que este es el partido de la oligarquía, la misma que despidió a más de 44 mil trabajadores de Luz y Fuerza del Centro y pretende desconocer los derechos de los mineros de Cananea, Sonora. (LA JORNADA, P.13, SERGIO OCAMPO ARISTA)

Legisladores y dirigentes del PRD criticaron ayer que la instrucción de Andrés Manuel López Obrador para que el PT se retire de las alianzas electorales contra el PRI en diversos estados del país. Guadalupe Acosta Naranjo, diputado perredista, afirmó que el rechazo de López Obrador a las alianzas de su partido con el PAN permitirá que mantengan los cacicazgos en estados como Oaxaca. (REFORMA, P.5, CLAUDIA SALAZAR Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

En su proyecto de reforma política, PRD, PT y Convergencia proponen que un ciudadano podrá ser candidato independiente siempre y cuando pague una fianza, la cual se le regresará pasada la elección. Además, los tres partidos que integran el Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), condicionan las candidaturas ciudadanas hasta que el aspirante compruebe que cuenta con el respaldo del uno por ciento de la lista nominal del ámbito territorial por el que quiera competir. (REFORMA, P.5, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y CAROLE SIMONNET)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2010

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Jesús Ortega, líder nacional del PRD, dijo que la ruptura de la alianza PRI-PT en Zacatecas “nos ayuda, no porque represente ser un potencial contrincante el ex perredista Miguel Alonso Reyes, sino para desenmascarar las pretensiones de quienes aquí dirigen al PT”.(EL UNIVERSAL, P. 16, IRMA MEJÍA)

El Comité Ejecutivo Nacional del PAN avaló ayer las coaliciones en Hidalgo y Puebla con PRD y Convergencia, sin la participación del PT. Además, designó a sus candidatos en Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval; Tamaulipas, José Julián Sacramento, y a Miguel Ángel Yunes, en Veracruz. En Hidalgo la cúpula panista decidió abanderar a Xóchitl Gálvez como su candidata y condicionó a los partidos de la alianza opositora a que sea ella quien encabece la coalición o irán solos en la contienda. (MILENIO DIARIO, P. 25, PALOMA ALCÁNTARA)

Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, se manifestó en favor de las alianzas del PRD con otros partidos como el PAN. Las alianzas, comentó, hay que verlas en función de lo que significan en cada entidad federativa y quién las encabeza.(MILENIO DIARIO, P. 24, SILVIA ARELLANO)

Antonio Echavarría Domínguez, quien en 1990 ganó la gubernatura de Nayarit como candidato de una alianza entre el PAN, el PRD y el PT, aseguró que las coaliciones que tanto se debaten en este momento “son buenas porque buscan terminar con el monopolio del poder y de la política que tiene el PRI”. (EXCÉLSIOR, P. 5, ANDRÉS BECERRIL)

Las dirigencias nacional y estatal del PRI avanzan para destrabar el proceso interno para elegir a su candidato al gobierno de Sinaloa, a partir de un método de elección que posibilite la participación de Jesús Vizcarra y Mario López Valdez, a fin de que sea la mayoría de votos de delegados el que decida cuál de los dos será el abanderado.(EXCÉLSIOR, P. 5, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

La fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados exigió a Manuel Clouthier Carrillo, legislador por Sinaloa, mayor responsabilidad en sus afirmaciones o que deje su curul al suplente, como reacción a las afirmaciones de que Felipe Calderón, presidente de México no asume su responsabilidad en la lucha contra la delincuencia organizada en su estado. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 7, JUAN ARVIZU ARRIOLA Y ANDREA MERLOS)

La Contraloría Interna del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) decidió iniciar el proceso de destitución del Miguel Covián Andrade, magistrado de ese órgano, por cobrar otro salario distinto al de su cargo durante los años 2007 y 2008 por parte del Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt. La sanción, impuesta al funcionario por contravenir el código electoral capitalino, le fue notificada ayer, pero, para que surta efecto, tiene que ser avalada y ejecutada por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) mediante el voto de dos terceras partes de sus integrantes. (REFORMA, P.1, ERNESTO OSORIO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2010

Una semana después de haber renunciado a su militancia en el Partido Acción Nacional (PAN), Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, retomó el cabildeo en favor del proyecto de reforma política del Presidente, una de las enmiendas prioritarias para el titular del Poder Ejecutivo. (LA JORNADA, P.10, FABIOLA MARTÍNEZ)

Los senadores Manlio Fabio Beltrones (PRI) y Carlos Navarrete (PRD), refrendaron la decisión de sus bancadas de respaldar en sus términos la reforma constitucional de la Cámara de Diputados para garantizar el Estado laico mexicano durante un foro donde científicos, políticos, politólogos y el escritor Carlos Monsiváis hicieron una defensa del Estado laico. (EXCÉLSIOR, P.6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Los senadores y diputados federales del PRD, PT y Convergencia proponen que los 628 integrantes del Senado y la Cámara de Diputados sean elegidos por los ciudadanos ya no por distritos electorales, sino por circunscripción plurinominal, a fin de mejorar el equilibrio y representación de los ciudadanos, como ocurre en algunas naciones europeas. (EXCÉLSIOR, P.6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

